
COMITÉ DE LA FIERTÉ DE LA RCN 
Mercredi, 15 mars 2017 

200, promenade du Portage 
Salle Philippe-Célestin 

Bureau 310, 2e étage, Gatineau, QC  
 

PROCÈS-VERBAL 
 

1. Ouverture de la réunion  
 

2. Mot de bienvenue par le président 
 

3. Ordre du jour 
 

4. Adoption du compte rendu précédent – Pas adopté 
 

5. Sujet de discussion 
 

Conférence Fierté à Toronto du 24 au 28 mars 2017 
 
François demande qui sera délégué. Vu les nombreuses résolutions 
qui seront présentées, c’est important qu’il y ait quelqu’un. Alors, ce 
sera François Zarraga, Jacques Marengère, Pierre Larocque et Laura 
Keading. François rappelle aux gens de se présenter à tous leurs 
ateliers, compte tenu de l’importance des sujets discutés. 
 
Mise à jour de nos finances 
 
Nous avons 1 500 $ au mois de février, dont une dépense de 46 73 $ 
pour un souper. 
 
Fédération des travailleurs et travailleuses de l’Ontario – Prix de 
champion Fierté et solidarité 
 
François recommande que le comité soit inscrit à ce prix. Il suggère 
aussi que l’on demande plus de précisions pour qu’une 
représentante/un représentant puisse assister aux réunions de la 
FTO, qui se déroulent dans la région de Toronto et que l’on demande 
quel sera le budget alloué pour un participant. 
 



Congrès régional AFPC-RCN 
 
François demande qui sera présent à cette réunion. Laura Keading 
indique qu’elle est déléguée. Pierre Larocque et Isabelle Gendron ne 
se sont pas encore inscrits, mais enverront bientôt leur demande 
d’inscription. Au congrès, ils devront demander à l’assemblée s’ils 
peuvent siéger officiellement. 
 
Sensibilisation aux comités d’équité / Bâtir avec des membres de 
l’AFPC 
 
Laura Keading veut savoir si on peut joindre les comités d’équité 
dans chaque édifice puisque la majorité a des équipes diversité. 
Isabelle suggère de demander directement aux présidents de 
sections locales d’effectuer une présentation. 
 
Mois de la fierté 
 
Peut-on établir un dialogue avec des comité d’équité dans d’autres 
édifices? 
 
Actions / activités pour la Journée internationale Rose 
 
Le comité va mandater deux personnes comme représentants et 
acheter des billets pour effectuer du réseautage au lieu de donner 
une subvention sans retour concret. 
 
Actions / activités pour la Journée mondiale de lutte contre 
l’homophobie, la transphobie et la biphobie (mercredi 17 mai) 
 
Isabelle suggère une projection d’un film suivie d’une discussion 
entre les organisateurs et les spectateurs. 
 
Suivi du procès-verbal précédent 

 
À la réunion de juin, nous parlerons de la procédure à suivre pour le 
défilé ou le kiosque. 
 
Voici les questions qu’il faudra poser à Larry Rousseau, VPER-RCN : 
Comment devrait-on souligner le 150e du Canada? Quel financement 



sera disponible pour augmenter notre visibilité? Combien de 
bénévoles sont disponibles? De combien en avons-nous besoins? 
Quelle sera la collaboration entre les syndicats? Pour sa part, 
Isabelle dit qu’elle a pris part, il y a quelques années, à l’organisation 
d’un kiosque avec plusieurs syndicats représentant différentes 
causes. À l’époque, le kiosque avait coûté environ 35 000 $ 
(superficie x dollars + objets à distribuer). 
 
Chaque année, il en coûte de plus en plus cher pour organiser le 
défilé Fierté et les frais d’inscription augmentent en conséquence. 
 
Il faut prendre contact avec les membres GLBT de l’AFPC qui se 
rencontrent tous les mois et attirent plus de 300 personnes, mais ne 
veulent pas entendre parler de syndicat ou de politique. Certains 
représentants se sont fait rabrouer sur le sujet. 
  
FTO 
 
Isabelle a délégué un membre du Comité des femmes aux réunions 
du FTO qui se déroulent seulement à Toronto. Le problème, c’est 
qu’il n’y a pas de financement, pour des raisons qu’elle ignore. Elle 
demande à Élisabeth Woods de faire le suivi pour le financement. 
 
François indique que le comité devrait être inscrit à ce prix puisque 
nous représentons une grande région englobant deux provinces. La 
nomination doit être envoyée avant le 6 mai 2017. 
 
Journée rose 
 
Laura Keading sera désignée comme représentante du Comité et 
fera du réseautage avec une autre personne. 
Proposé par isabelle Gendron et appuyé par Jacques Marengère 
 
Diversité 
 
Jacques demande à Pierre Larocque de recevoir le courriel de la 
personne contact au bureau qui est la championne de la diversité. 
J’ai effectué un rappel au bureau de la communauté GLBT, qui m’a 
envoyé un courriel annonçant un poste au bureau pour une activité 
se déroulant cette année. 



Procès-verbal de la dernière réunion 
  
André Poliquin et rencontre avec Jeremy Diaz 
  
Concernant Jeremy Diaz sur ces propositions et le document 
présenté par André Poliquin sur les communautés que nous devrions 
cibler. Il demande toujours de l’argent à notre organisation sans 
vraiment offrir de services en retour. L’information fournie ne détaille 
pas à l’avance ce que l’on retrouve sur le terrain la journée même. 
Mieux vaut étudier davantage la question à la réunion de juin. 
  
Isabelle prend la parole et énumère certaines inquiétudes sur la 
collaboration entre le Comité et l’organisme responsable du festival 
Fierté, dont elle était coprésidente. Elle indique qu’il faut suivre 
l’évolution entre ce qui est sur papier et le résultat final; il faut 
participer en tant que membre actif du Comité fierté qui organise 
l’activité avant d’investir l’argent qui provient des cotisations des 
membres. Elle demande à Laura Elizabeth si son emploi du temps lui 
permettrait de se porter volontaire. 
 
Énumérer et inclure les activités offertes. 
 
Black Lives Matter : ce mouvement noir ne veut plus que les policiers 
défilent en uniforme. Isabelle appuie leur cause et parle d’une amie 
noire dont le fils a été appréhendé par la police dans une banlieue à 
majorité blanche du sud des États-Unis. Elle demande si des gens 
vont suivre. François désapprouve cette action qui discrimine un 
groupe dans notre communauté, et je suis d’accord. 
 
On discute de l’action prise par ce groupe pour se faire entendre, à 
savoir : prendre le défilé Fierté de Toronto en otage et faire 
poireauter des milliers de participants pour demander le renvoi d’un 
groupe spécifique sans raison valable. 
 
François mentionne que le CRAPO et le CAO sont des comités 
politiques. Le Comité peut leur demander de l’aide s’il veut aller plus 
loin dans certaines actions précises. 
 
François discute du défilé Fierté 2016, qui s’est déroulé sans 
incident, sauf la pluie au début et lors du départ officiel. Notre char 



allégorique représentait un ghetto blaster. Il y avait un DJ pour la 
musique et les articles à distribuer étaient à la portée de tous quand 
nous faisions une pause durant le défilé. 
 
Mais ce concept coûte très cher, même si nous le répartissons entre 
plusieurs équipes. Nous devons faire un remue-méninges : que 
voulons-nous comme équipement? Combien de bénévoles? Quel est 
le budget disponible? Larry, le VPR, a un budget discrétionnaire; il 
peut donc allouer plus d’argent. L’IPFPC et l’ACEP nous ont assuré 
de leur collaboration, mais qu’en est-il de l’AFPC? Faut-il faire appel 
à tous les présidents de sections locale pour véhiculer l’information?  
 
Concernant le drapeau du Comité Fierté, il est très grand et donne 
une visibilité extraordinaire, mais, pour le manier, il faut deux 
personnes qui fonctionnent en harmonie pour contrer les vents. En 
2016, j’ai proposé qu’on le tienne à l’horizontale, comme le fait 
l’organisme qui ramasse des sous. On a donc besoin de 12 
bénévoles (6 de chaque côté) vu la grandeur du drapeau.   
 
En tant que bénévoles du Comité Fierté, nous devons gérer les 
activités que l’on veut bien organiser et participer, pas se faire 
imposer des activités par une tierce partie. Le dialogue reste la 
meilleure solution.  
 
Pour conclure, François dit que notre organisation a compétence 
dans deux provinces et que notre région diffère des autres régions au 
Canada. Dans notre région, il y a de nombreuses organisations qui 
vivent avec un budget restreint. Ce n’est pas à notre avantage 
d’évoluer avec toujours les mêmes, il faut se diversifier dans nos 
actions et apporter notre soutien. 
 
 
Le président met fin à la rencontre.  
 
La prochaine rencontre générale aura lieu le 14 juin 2017. 


